

NOUVELLES DIVERSES

—Le général Caballero a été réélu président du Paraguay.

—Un incendie a détruit 60 maisons à Newport (Arkansas) ; perte : 250,000 dollars.

—Le Saint Père a fait don de 10,000 francs pour l'achat de lits pour les pauvres.

—Il y a beaucoup d'excitation à Québec, à propos de l'augmentation du taux des assurances contre le feu.

—Le dîner annuel de l'association des voyageurs de commerce aura lieu à l'hôtel Windsor ce soir.

—La banque de Montréal vient d'établir une agence à Régina, territoire du Nord-Ouest.

—On rapporte que la détresse est grande parmi les petits fermiers et les travailleurs, en Irlande.

—Le montant des souscriptions recueillies pour le piédestal de la statue de la Liberté, à New-York, s'élève actuellement à \$62,210.

—Jeudi dernier, à New-York, un balayeur des rues du nom de John Cuming a trouvé, dans un tas de fumier, \$10,000 en bons du gouvernement.

—A Paris seulement, les églises, les communautés et les objets mobiliers servant au culte catholique représentant une valeur de 44 millions de piastres.

—Le *Canadien* et *L'Événement* de Québec seront désormais sous la même administration. Au 1er janvier le *Canadien* deviendra journal du matin.

—Quatre compagnies d'assurances, la *Citoyenne*, la *Souveraine*, la *City of London* et la *British America* ont fermé leurs bureaux à Québec.

—On a traversé, lundi de la semaine dernière, pour la première fois cet hiver, avec cheval et voiture, sur le pont de glace, à la Pointe-du-Lac, au pied du lac Saint-Pierre.

—Il doit se publier prochainement à Paris un nouveau journal catholique illustré qui sera l'organe des ex-zouaves pontificaux. Ce journal sera intitulé le *Tocsin*.

—Les journaux parisiens annoncent la mort du secrétaire-général de l'ordre maçonnique du Grand-Orient de France, M. Thévenot. Avant sa mort, il a voulu se réconcilier avec l'Eglise catholique.

—M. W. C. Anderson, employé depuis quelques années au bureau du télégraphe à la gare de Lachute, a reçu il y a quelques jours une dépêche d'Edimbourg, Ecosse, lui annonçant qu'il venait d'hériter de £150,000.

—L'association des cordonniers de Toronto a résolu de prélever un impôt de cinquante centins par tête, pour secourir les cordonniers de Montréal. Un comité a aussi été chargé de collecter des fonds en dehors de l'association.

—Il paraît qu'un marchand de Londres, Angleterre, a télégraphié à son correspondant de Peterborough, Ontario, de lui expédier une grande quantité de traîneaux sauvages. On a écrit à Montréal pour se les procurer.

—Un incendie désastreux a eu lieu, la semaine dernière, à Pembroke, Ontario. Le principal hôtel de la ville et plusieurs grands magasins ont brûlé. A l'hôtel, un voyageur du nom de Cameron et deux jeunes Canadiens-Français, domestiques, ont péri dans les flammes.

—La plus terrible tempête que l'on ait signalée depuis cinquante ans, a sévi, il y a huit jours, sur la côte de Terre-Neuve. A la Baie Verte, vingt-deux vaisseaux ont péri. Le rivage est couvert de débris. Près du havre de Twillingate, 8 vaisseaux ont été jetés à la mer.

—Le général Silas Kenyon, âgé de 75 ans, ancien politicien de Newark, qui était tombé dans une profonde misère et ne vivait que des libéralités de ses amis, s'est fait écraser par une locomotive la semaine dernière, à un millier de mètres de la gare d'Elizabeth. On a trouvé sur lui une lettre adressée à M. Andrew Albright et disant qu'il aime mieux mourir que de rester à la charge d'autres personnes.

—Il vient de mourir à l'hospice des ménages d'Issy, France, à l'âge de 79 ans, une femme nommée Virginie Deslignière, originaire de Délimont (Nord), qui avait été décorée en Crimée, alors qu'elle était sergent de voltigeurs au 27^e régiment, pour avoir sauvé la vie de son colonel. Elle était partie au service à la place de son frère.

—Les réparations faites au fort de l'île Ste-Hélène, par M. A. Raza, architecte, à la demande du gouvernement fédéral sont maintenant terminées. Ces travaux ont coûté la somme de \$10,000. Au commencement du printemps, le quartier des officiers détruit par les flammes sera reconstruit et occupé par un détachement de la batterie B qui stationnera en permanence sur l'île.

—Joseph Beaudoin, cultivateur de St-Alexis, district de Joliette, était arrêté, la semaine dernière, au marché Bonsecours, et traduit devant le magistrat de police pour avoir offert en vente du tabac haché ne portant pas le timbre du gouvernement. Comme la loi est très sévère pour de pareilles infractions, le coupable a été condamné à \$50 d'amende et les frais et à rester en prison jusqu'à ce que l'amende soit payée.

—On ne se figure pas, combien, depuis dix ans, l'horticulture a pris de développements en France ; la statistique nous fournit sur ce sujet d'intéressants renseignements. Les fruits rapportent en France 440 millions, et à la halle de Paris, seulement, la vente atteint 44 millions de francs. Pour Paris, la consommation des fruits s'élève à 124 millions de livres, pour les légumes à 764 millions de livres. Et la France entière consomme 7 milliards 100 millions de livres de légumes et de fruits.

—La chose la plus précieuse qu'un futur met dans la corbeille de sa fiancée, c'est sa liberté.

NOTES COMMERCIALES

(Du *Moniteur du Commerce*)

Belleville, dans les six dernières semaines, a exporté aux Etats-Unis 1700 oies et 1300 canards.

Toronto a un stock considérable de viandes mortes et la vente en est très lente.

Les malles de Winnipeg sont maintenant transmises trois fois par semaine de Winnipeg à la Baie du Tonnerre et vice versa.

Les perches à houblon sont en grande demande, les acheteurs offrent jusqu'à \$45 le mille. Elles sont toutes dirigées sur le marché américain.

Les banques d'épargne de l'Etat de New-York contiennent actuellement \$445,000,000 de dépôts appartenant pour la plus grande part à la classe ouvrière.

M. John Clark, président de la "Ridgewood Ice Company," estime qu'il reste de la saison passée, 200,000 tonnes de glace, réparties dans les glaciers situés entre New-York et Albany.

Les colons du Manitoba ont envoyé, sur le pays, à leurs amis européens, des rapports tellement satisfaisants qu'il y a dès aujourd'hui raison de supposer que l'immigration dans cette province dépassera, en 1883, celle de 1882.

Suivant des renseignements dignes de foi la récolte du Texas, en coton, s'élèvera à 1,400,000 balles et en blé à 150,000,000 de minots. Le Texas occupe parmi les Etats du Sud, la première place comme pays producteur de coton et de blé.

La demande pour la monnaie divisionnaire d'argent, est considérable aux Etats-Unis. Les dernières pièces frappées consistaient seulement en trois, cinq et vingt-cinq cents. Au Canada, la demande pour la monnaie d'argent est également pressante et augmente tous les ans.

Une cargaison de viandes gelées, d'Australie, expédiée de Melbourne en Angleterre, a été vendue 6½ la livre, en moyenne. Une cargaison reçue de Sydney a réalisé en moyenne 5½ la livre. Le Cuzco a apporté de 5 à 6000 carcasses de moutons.

On affirme qu'il existe bon nombre de chevaux sauvages dans les plaines du Sud. Ces animaux sont quelquefois capturés et sont alors facilement dressés. Ils sont endurants, vifs, rapides et font d'excellents chevaux de selle. Malheureusement ils sont de trop petite taille pour être d'un usage général. Leur prix, une fois dressés, varie entre \$30 et \$50.

En Angleterre, l'orge de qualité inférieure est généralement convertie en farine et donné en nourriture aux animaux de la ferme. On affirme qu'aucune nourriture n'est aussi bonne pour les animaux fournissant

un fort travail. Dans ce cas la farine est bouillie et donnée à l'animal sous forme de pâtée.

Une quantité considérable de porcs abattus est actuellement amenée sur les marchés. Nous recommandons aux fermiers de retirer les entrailles aussitôt la bête abattue. Si cela n'est pas fait immédiatement la graisse devient d'une teinte verdâtre et invendable.

LE MOUCHOIR

On peut oublier sa bourse, son canif et bien d'autres choses, sans en ressentir beaucoup d'inconvénient et même sans s'en apercevoir, mais perdre ou égarer son mouchoir peut avoir de graves conséquences : c'est un fait bien connu. Il sert à tant d'usages. Qui se sert de lunettes, en les ôtant, les essuie avec son mouchoir, et ne les remet pas sur son nez sans en froter soigneusement les verres.

La plupart des gens ne sont pas assez soigneux de cet objet si indispensable. Ils le mettent dans leur poche avec leurs clefs, leur bourse, leur tabatière, sans songer qu'il est ainsi en contact avec une compagnie beaucoup trop mêlée pour lui et que sa propreté peut en souffrir.

Va-t-on faire une visite ? Avant de se présenter devant la personne que l'on va solliciter ou remercier, on voit des gens essuyer la poussière de leurs bottes avec leur mouchoir. La femme soigneuse, qui voit quelques petits grains de poussière sur sa toilette, les essuiera avec son mouchoir.

Les enfants à l'école se servent de leur mouchoir pour nettoyer leur ardoise et quand ils sont à jouer, le mouchoir joue un grand rôle dans plusieurs de leurs jeux. Ils en essuient la boue et la poussière. Il sert à éteindre le sang, à panser les blessures, si nombreuses à cet âge, l'âge aussi du communisme en fait de mouchoirs. Avec les blessures viennent les larmes, et le mouchoir, plein de poussière, taché de boue, maculé de sang, sert encore pour essuyer les yeux, le nez, ou les joues mouillées de larmes. Nous ne voulons ni ne pouvons dire ici tous les usages auxquels on emploie le mouchoir. Et que de signaux donnés par lui ! Que de tristes adieux, que de joyeuses félicitations ! La manière de l'agiter est tout un langage, de même que l'éventail. Mais personne n'a encore expliqué cet usage du mouchoir.

Que de fois il remplace la poche ou la bourse. Que de fraises, de framboises on ramasse dans son mouchoir quand on est jeune, et plus tard on y met des trouvailles plus précieuses.

Et puis on peut lui attribuer quelques résultats funestes, des maladies du nez ou des yeux, la terrible diphtérie même peut se transmettre par un mouchoir.

Ne nous servons de notre mouchoir que pour son propre usage ; ayons une place spéciale pour lui ; prenons soin qu'il soit toujours propre ; inspirons à nos enfants le dégoût du mouchoir d'un autre, à cause des conséquences désagréables, sinon dangereuses, que cet échange peut avoir. Nous pourrions ajouter bien d'autres considérations, mais ce que nous avons dit doit être assez pour rappeler à nos lecteurs l'importance du mouchoir, ses usages et ses abus.

Sommaire du "Monde Illustré" du 9 déc.

TEXTE : Courrier de Paris, par Pierre Véron.—Nos gravures : M. J.-B. Dumas :—Le procès Peltzer.—Théâtre illustré : "Amhra" ;—M. Constant Guérault ;—M. Edmond Membrée : Nos députés chez eux ;—Le sergent Bourraqui, dit "La Guerre"—Courrier du Palais, par Petit-Jean.—Théâtres, par Charles Monselet.—Chronique musicale, par A. de Lasalle.—Les livres.—Le Monde financier.—Récréations.—Solutions d'Échecs et de Rébus.

GRAVURES : M. J.-B. Dumas, secrétaire de l'Académie des sciences.—Le palais de justice de Bruxelles.—Odéon : "Amhra," drame de M. Grangeneuve.—Belgique : Audience du procès Peltzer.—Les costumes d'"Amhra," à l'Odéon.—"L'Enterrement d'un invalide," par M. Dauvant.—Portraits : M. Constant Guérault, M. Edmond Membrée.—Les livres illustrés : Benvenuto Cellini.—Nos députés chez eux.—Le sergent Bourraqui.—Tableau de M. Bel-langé.—Échecs et Rébus.

Abonnement pour le Canada : Un an, \$5.40 ; six mois, \$2.80. S'adresser à M. Foursin-Escande, No. 11 rue Hébert, Québec.

Mères ! Mères !! Mères !!!

Êtes-vous troublées la nuit et tenues éveillées par les souffrances et les gémissements d'un enfant qui fait ses dents ? S'il en est ainsi, allez chercher tout de suite une bouteille de *Sirup Calmant de Mme Winslow*. Il soulagera immédiatement le pauvre petit malade—cela est certain et ne saurait faire le moindre doute. Il n'y a pas une mère au monde qui, ayant usé de ce sirop, ne vous dira pas aussitôt qu'il met en ordre les intestins, donne le repos à la mère, soulage l'enfant et rend la santé. Les effets tiennent de la magie. Il est parfaitement inoffensif dans tous les cas et agréable à prendre. Il est ordonné par un des plus anciens et des meilleurs médecins du sexe féminin aux Etats-Unis. Les instructions nécessaires pour faire usage du sirop sont données avec chaque bouteille.